
 

 
 

 

Einladung zur Schulung 

Leichte und Einfache Sprache 
 

 

Leicht verständliche Texte schreiben 
 

 
 

Dienstag, 20.11. 2018 

14:00 – 18:00 Uhr  
 

im Pfarrheim St. Marien 

Hirgensort 9 

59075 Hamm 

 

Die Teilnahme ist kostenlos! 

Referentin:  
Annika Lange-Kniep 
Büro für Leichte Sprache, 
Bad Oeynhausen 

 

Anmeldung bis 13.11.2018, 
begrenzte Teilnehmerzahl 
 

 

Stadtteilbüro 

Beate Lütkenhaus 
Tel.: 02381 944006 
luetkenhaus@caritas-hamm.de

 

 

Heessen für alle 

Gefördert durch den Aktionsfonds 
Heessen 



 

Leichte Sprache hilft, selbst zu entscheiden und zu bestimmen. 

Wenn Menschen viel verstehen, wissen sie mehr. 

Dann können sie besser selbst entscheiden und selbst bestimmen. 

Zum Beispiel: 

 Ob sie bei einem Verein mitmachen. 

 Ob sie in einem Chor singen. 

 Welches Essen sie bestellen. 

 Was sie einkaufen. 

 Welche Partei sie wählen. 

(vgl. Büro für leichte Sprache Bremen http//www.leichte-sprache.de/index.php?menuid=52&reporeid=15, abgerufen 04.10.2018) 

 

Menschen können “Leichte Sprache” besser verstehen 

 

Die Fortbildung wendet sich an alle, die ihre Texte verständlicher 
schreiben und gestalten möchten, damit ihre Informationen und 
Angebote bei mehr Menschen ankommen.  
 

Angesprochen sind haupt- und ehrenamtliche Akteure in Heessen, 
die in ihrer Einrichtung, ihrem Verein, ihrem Geschäft, Lokal, 
Behörde oder Kirche Texte verfassen. Das könnten beispielsweise 
Flyer, Plakate, Werbung, Speisekarten, Formulare, Homepage 
oder Elternbrief sein.  
 

Davon profitieren nicht nur Menschen mit Lernschwierigkeiten und 
Zugewanderte. Laut einer repräsentativen Untersuchung sind 
17,5% aller Deutschen im erwerbsfähigen Alter maximal in der 
Lage kurze Texte mit einfachen Worten zu lesen und ihnen in stark 
begrenztem Maße Informationen zu entnehmen (PIAAC-Studie 2013). 

Die Referentin Frau Annika Lange-Kniep leitet das Büro für Leichte 
Sprache der Diakonischen Stiftung Wittekindshof in Bad 
Oeynhausen.  

Es werden Grundinformationen der Leichten und Einfachen Sprache 
vermittelt und in einem Praxisteil die Textgestaltung geübt. 


